

# HA LLEGADO A MADRID EL AVION MEJICANO "VERACRUZ"

Domingo, 11 de enero de 1948



## LOS SITIOS DE GERONA

Año VI — N. 1583 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

### Los ministros españoles llegaron a Fernando Poo

#### Apoetéxico recibimiento en la Isla

Santa Isabel (Fernando Poo). 10.—Los ministros de Aire, general González Gallarza; de Agricultura, don Carlos Rein, y de Industria y Comercio, don Juan Antonio Suances, acabaron de llegar a la capital de la colonia, habiéndoseles tributado un cordial recibimiento. El avión en que han hecho el viaje desde la Península ha tomado tierra en el aeropuerto de Santa Isabel, a las 15'10 (hora local). El avión en que ha hecho el viaje el séquito ministerial to-

mas puertas y se había paralizado el trabajo en todas las industrias y explotaciones agrícolas de las inmediaciones. La población se hallaba completamente engañada con banderas y colgaduras. De todos los pobados de la isla de Fernando Poo han acudido número ísimos indígenas para saludar y exteriorizar su entusiasmo y amor a España en la persona de sus ministros.

La capital vive momentos de gran entusiasmo y emoción, encontrándose sus calles completamente abarrotadas de público, a pesar del intensísimo calor que reina en la actual época de sequía.

Acompañando a los ministros ha venido el Director general de Marruecos y Colonias, coronel Díaz de Villegas.

Inmediatamente de tomar tierra el avión ministerial, el gobernador general de la Guinea española, señor Bonelli, dió la bienvenida a los ministros, entre las aclamaciones y los vibrantes vítores a España y a Franco, de la multitud.—Cifra.



mo tierra a las 6'50 (hora local).—Cifra.

#### UN ACONTECIMIENTO TRASCENDENTAL

Santa Isabel (Fernando Poo) 10.—La llegada de los ministros del Aire, Agricultura e Industria y Comercio a la capital de los territorios españoles de Guinea, ha constituido un acontecimiento trascendental en la vida de la colonia.

El recibimiento que se les ha dispensado ha sido verdaderamente apoteósico. Los prepara-



tivos para la recepción se habían iniciado por todos los habitantes de Santa Isabel desde las primeras horas de la mañana y la población, tanto peninsular como indígena, esperaba con impaciencia y emoción la llegada de los ilustres visitantes. El comercio había cerrado

#### Noticias Breves

Bilbao, 10.—Por haber mejorado las condiciones de los embalses, que surten de energía eléctrica esta zona, se ha dispuesto que, a partir de mañana, las industrias puedan trabajar cuatro días a la semana.—Cifra.

Murcia, 10.—Después de pasar varios días en este litoral levantino el embajador de la Argentina en España, doctor Radio, ha marchado a Madrid, acompañado de su esposa e hija, y del agregado civil a la citada Embajada.—Cifra.

Nueva York, 10.—El periódico comunista «Daily Worker» publica en su sección deportiva un artículo acerca de los grandes boxeadores, y en él ataca a Paulino Uzcudun, acusándolo de haber actuado durante la guerra de Liberación española como chófer del Generalísimo Franco.—Efe.

Tou'ouse, 10.—Alvaro de Albornoz, titulado jefe del Gobierno republicano español en el exilio, ha declarado a la Prensa que el «gabinete republicano español» será reorganizado. Manifestó también que «dos partidos divergentes tendrán que ponerse de acuerdo».

### Obsequio de Franco a Perón



Buenos Aires, 10.—El subsecretario de Información del Gobierno ha anunciado la llegada a Buenos Aires del regalo de Año Nuevo que ha enviado el Generalísimo Franco al Presidente Argentino.

El obsequio consiste en cien cajas de vinos y coñacs y licores de los más apreciados en España, con un total de 1.404 botellas, algunas de co-



ñacs de más de cien años, casi inexistentes ya en la Península.

En las botellas está escrita la historia del líquido que contienen.

El regalo será entregado al presidente Perón por el embajador de España en la Argentina, conde de Motrico.

#### El Mundo en el Aire

### Una fobia incomprensible

Si se intentase construir gráficamente sobre un tipo humano lo que ocurre políticamente en el mundo, en veinticuatro horas que tiene el día, saldría indefectiblemente un pelele absurdo y grotesco. Por ejemplo, con la misma fecha aparecen dos noticias: la de que Hideki Tojo, desertor del Eje en el momento más peligroso de la guerra de sus aliados alemanes e italianos, va a ser casi absuelto y la de la nueva promoción de políticos, militares y diplomáticos alemanes que comparecen ante el Tribunal de crímenes de guerra de Nuremberg, directamente codiciados en la acusación por un fiscal norteamericano, el funesto general Taylor.

Posiblemente, por una acción personal del Virrey yanqui en el Imperio del Sol Naciente, el católico Mac Arthur, y por una tendencia indudable del Estado de la Unión, no se conocen más represalias sobre dirigentes del Japón que la ejecución del Mariscal Yamashita y el encarcelamiento de Tojo y sus compañeros de equipo. La ejecución de Yamashita, conocido militar nipón, obedeció más a las presiones de Filipinas que a propios deseos yanquis. Tojo y sus compañeros de Gabinete, los mismos que para justificarse esgrimen el argumento de que mal se les puede acusar de haber quebrantado las leyes de guerra, si no ratificaron los convenios de Ginebra, que disponen taxativamente la forma de trato a los prisioneros de guerra, fueron encarcelados pocos meses más tarde que Goering, Ribbentrop, Rosenberg, Frank, Frick, Selts-Inquart, etc., etc., en Alemania, y que fueron ejecutados hace muchos meses.

Quiere decir esto que, a pesar de que el Japón obra mucho más brutalmente que sus aliados en las incidencias del conflicto, a pesar de pertenecer a otro hemisferio distinto y peligroso, y de haber intervenido en la contienda, a través de una espesa y turbia selva de procedimientos inadmisibles (recordemos que Kurosu y Yomura negociaban en Washington, cuando se produjo el inadvertido e inopinado ataque nipón a Pearl Harbour), los dirigentes de la política yanqui derrochan sobre sus responsables una benevolencia sin límites, en tanto que a los alemanes les obligan a apurar hasta las heces el vaso del rencor y del odio: las heces de una represalia, calificámosla con pudor y gallardía, tan criminal como insensata. ¿Por qué, señores? Es inexplicable; no puede tener contestación. Los que han sido acusados última-

## Entusiasta recibimiento en el aeródromo de Barajas

### Regocijo de los pasajeros al pisar tierra española

Lisboa 10. (Urgente). — A las 11'50 (hora española), ha salido del aeródromo de Portela de Sacavim, con dirección a Madrid, el avión mejicano "Veracruz".

#### LLEGADA A BARAJAS

Barajas, 10. — A bordo del avión mejicano "Veracruz", llegó el representante de la empresa Aerovías West, señor Oscar Obregón, quien hizo entrega al director general de Aviación Civil de una orquidea mejicana, envuelta en una caja de celofán, que el español, residente en Méjico, don Roberto Rivero, envía para la esposa del jefe del Estado español.

También llegaron la señora N.ª Bandeira, representante de la Aeronáutica de Méjico (Departamento de Aviación civil mejicana), que declaró al redactor de "Cifra" que se encontraba satisfechísimo de haber llegado a España y de haber cumplido, al igual que todos los demás pasajeros del avión, el deseo unánime de los mejicanos de visitar la madre patria; y el redactor de la Reuter, señor Babeden.

Entre los viajeros figura también los hijos del secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, de la nación mejicana, Srta. Lucía y don Agustín García López, quienes, al descender del aparato, dijeron al redactor de "Cifra" que se hallaban muy emocionados por haber llegado a Madrid. La Srta. García López hizo saber que le gusta mucho poder saludar, de alguna forma, al pueblo español, al que tanto se quiere en Méjico.

El recibimiento que se dispuso a los viajeros y tripulantes del "Veracruz", en el aeropuerto de Barajas, fué realmente emocionante.

Entre los miembros de la colonia mejicana, residente en Madrid, que acudieron al aeródromo figuraban un niño vestido de charro mejicano, traje típico de aquel país, que

ofreció un ramo de claveles rojos a la hija del secretario de Obras Públicas y Comunicaciones. Los mejicanos, apenas tomó tierra el avión, izaron una gran bandera de su país, y entonaron el himno nacional mientras se encendían del aparato los viajeros.

Por último, en el bar del aeropuerto, les fué servido a los recién llegados, una copa de vino español. — Cifra.

#### LLEGADA DEL AVION MEJICANO

Londres, 10. — La agencia Reuter comunica desde Madrid que una gran multitud de viajeros tribuyó un entusiasta recibimiento en el aeródromo de Barajas al avión mejicano "Veracruz" el primero de pasajeros que vuela entre Méjico y España.

### La princesa Ana en Luxemburgo



Luxemburgo, 10.—A la una y media de la tarde, la princesa Ana de Borbón Parma y su madre han llegado en automóvil al palacio de la Gran Duquesa de Luxemburgo, directamente de Lieja.

Llovía intensamente, a pesar de lo cual numerosas personas se estacionaron frente al palacio para presenciar la llegada de las princesas.—Efe.

## Un hombre en peligro por la desaparición de una joven

### Misterioso suceso en Guadalajara

Guadalajara, 10.—Con el máximo interés se espera en esta capital el resultado de la investigación seguida por las autoridades judiciales sobre un extraño suceso ocurrido hace dos años y cuyas circunstancias parecen acusar a un hombre.

El día 6 de abril de 1946 salió de su domicilio, en esta ciudad, la joven María de los Dolores de la Concepción Langa, de 19 años de edad, con intención, según dijo a su madre, de ir a Madrid a orar ante el Cristo de Medinaceli.

Nadie la vió en la estación de la capital ni en el tren, ni ha vuelto a dar señales de vida desde entonces.

Las señas que María de los Dolores tenía cuando salió de su casa eran: 19 años; vestía abrigo granate; traje azul, con flores; zapatos cerrados, con tacón bajo, reloj de pulsera, bolso marrón y tenía una pequeña cicatriz en una rodilla.

En el domicilio de esta joven, que vivía con su madre, habitaba un huésped que en alguna ocasión había acompañado a María de los Dolores en sus viajes a Madrid.

Se asegura que en la tarde del día 6 de abril de 1946, María de los Dolores marchó a pie a la estación de ferrocarril de esta capital y que algunos metros adelante iba, también andando y en aquella dirección, el huésped de su casa.

En sus declaraciones, éste aseguró que no fué con la desaparecida a Madrid, sino al pueblo de Yunquera, cuya carretera nace junto a la estación del ferrocarril, por lo que

no es raro que se vieran ir en aquella dirección. Desde entonces, las diligencias se acumulan.

Los testigos reclamados por el acusado, que dice le vieron ir hacia el pueblo de Yunquera, niegan haberle visto.

La misteriosa desaparición de María de los Dolores sigue sin dar ninguna luz. Ahora, ante la duda de que esta joven se haya refugiado con otras personas para ocultar su desgracia por algún contratiempo sentimental, se divulga el hecho con el fin de que, si vive, pueda llegar a su conocimiento que hay un hombre en peligro, con motivo de su desaparición.

## Su esposa ha tenido tres partos dobles

Guadalajara, 10. — Narciso Martínez Checa, que reside en el pueblo de Parajejos de las Truchas, de esta provincia y cuya esposa ha tenido últimamente tres partos dobles, ha solicitado del Gobernador civil y de la delegación de Abastecimientos un suministro extraordinario para poder atender a tan profligera familia pues, según expone, disfrutan de un apetito extraordinario. — Cifra.

#### PASCUA MILITAR EN EL PARDO



El ministro del Ejército y los altos jefes militares de la guarnición de Madrid, cumplimentan a S. E. el Jefe del Estado con motivo de la Pascua Militar.

## JULES MOCH

La pasada huelga general en Francia ha servido para poner de manifiesto la entereza del ministro del Interior, que con sus enérgicas medidas ha contenido la maniobra comunista.

Jules Moch, titular de la cartera del Interior en el actual Gobierno, fué ministro de Hacienda con Ramadier y su actitud al suprimir la ración de gasolina al partido comunista le ha valido toda una serie de insultos por parte de los sicarios de Moscú que, entre otras cosas, le han acusado de mentiroso, asesino y alfombra del general De Gaulle.



# El Anzuelo de la Ciudad

## La exaltación del hogar

La fiesta de Navidad es quizá la que deja una estela más larga, como si fuese la cola de la estrella que guió a los Magos. Su fulgor no se apaga súbitamente como el de otras festividades del año, sino que va amortiguando poco a poco sus destellos que en un momento dado, aún brillan con verdadera fuerza emotiva. Después de la fiesta de Reyes nos llega la de la Sagrada Familia, y más adelante vendrá todavía la Candelaria con ecos claramente navideños. Nuestro pueblo está penetrado desde tiempo inmemorial del sentido de esas festividades que se suceden hasta los comienzos de febrero y por eso la fecha tope para la duración del pesebre es la fiesta de la Candelaria.

La solemnidad de la Sagrada Familia de unos años a esta parte ha adquirido en la ciudad particular resonancia, puesto que dos entidades, muy calificadas la conmemoran; la Asociación de Padres de Familia, y los Arquitectos. Unos y otros contribuyen a dar realce a la jornada y a que no nos pase desapercibida fecha tan propicia para la exaltación del hogar cristiano.

Los arquitectos construyen la casa; pero su función no es meramente material; de la gracia que ellos le infunden depende que esta sea acogedora, que retenga el calor que le ha de dar vida y sentido humano, social y cristiano. Noble misión la de ir multiplicando esos compartimentos de la colmena humana que tienen a go de sagrado, que son como un pequeño templo donde se desarrollan los más señalados acontecimientos familiares, donde se engendran e incuban las grandes virtudes de la raza.

Y si los arquitectos levantan la casa, los padres de familia la pueblan y la animan, cumpliendo allí su misión y su sacerdocio. Obra grande y fundamental la suya, ya que en sus manos está la cera blanda de los hijos que han de ser los hombres de mañana y los continuadores de las virtudes que hacen grandes a los pueblos.

Congratulemosnos de que entre nosotros esas preocupaciones sean a go positivo y ordenadas a una saludable eficiencia. La sombra protectora de la Sagrada Familia es de ello la mejor prenda.

GERION

# GERONA



## Entrega de cupos de gasolina por los Ayuntamientos

Los cupos fijados para el mes corriente a reparir en la misma forma que en diciembre último, son los siguientes:

- Turismos y motocicletas:
- De 0 a 5 HP., 15 litros.
- De 6 a 10 HP., 45 litros.
- De 11 a 14 HP., 60 litros.
- De 15 a 20 HP., 75 litros.
- De 21 a 25 HP., 100 litros.
- De 26 a 30 HP., 125 litros.
- De 31 a 35 HP., 150 litros.
- Vehículos de médicos con patente reducida:
- Coches, 50 litros.
- Motocicletas, 25 litros.

## Cursillo sobre Radio y Televisión en la Escuela de Aprendices

Seguendo su magnífica labor de educación popular, la Escuela de Aprendices anuncia, para el presente trimestre, su segundo cursillo público y gratuito de divulgación y especialización que bajo el tema de "Radio y Televisión", dará el distinguido profesor don Julio Esteban Ascensión, todos los martes del citado trimestre, de 9 a 10 de la noche.

El temario general de las lecciones es como sigue: Breves nociones de electricidad.—Fundamento de la radio.—Ele-

mentos de la radio.—La rectificación de la corriente alterna.—La detección.—La amplificación.—El aparato receptor.—La emisión de ondas electromagnéticas.—El receptor superheterodino.—La televisión.—Aplicaciones de la radio y la televisión.—El R.A.D.A.R.—Otras aplicaciones.

Se ha publicado el programa detallado de cada una de las lecciones del cursillo, el cual impreso, se repartirá gratuitamente a cuantas personas lo soliciten en la secretaría de la Escuela, y a todos cuantos asistan a la primera lección del cursillo que tendrá lugar pasado mañana martes a las nueve de la noche.

La asistencia al cursillo es absolutamente gratuita y no precisa inscripción previa alguna.

La Escuela verá con gusto la asistencia de cuantas personas se interesen por tan apasionante tema sin limitación de edad ni profesión.

## Clasificación de los belenes de la Asociación de Pesebristas

La Comisión nombrada por la Junta Directiva de la Asociación de Pesebristas, para calificar los belenes de sus asociados, compuesta por los Sres. M. Iltre. Dr. D. Alberto Vidal, don Alberto Maroto y don J. Masdevall, actuando de secretario don Francisco J. Alberos, hizo la siguiente clasificación:

### BELENES ARTÍSTICOS

D. Ramón Carrera, excelente primero; D. Domingo Fita; id. 2.º; Srta. Montserrat Aragó, id. tercero; Seminario Conciliar, id. cuarto; Ricardo Llapart, notable primera mención honorífica; Congregación Mariana, id. segunda; Acción Católica, id.; Catecismo San Félix, id.; Srs. Llapart y Saló (J.N.P.), id.; Srta. Montserrat Noguera, id.; señor Bou, id.; señor Trias, bueno; Catecismo Corazón de María, id.; Centuria Alvarez de Castro, id.; señor Ros, id.

### BELENES POPULARES

D. Ignacio Bosch, excelente primero; D. Francisco Cerdá, id. segundo; H. H. Doc-D. José Tarrés, notable primera mención honorífica; señor Canals, id. segunda; señor Lahoz, id.; señor Saballé, bueno; señor Perramón, id.; señor Serrats, id.

## Administración de Propiedades y Contribución Territorial

La Ley de 27 de diciembre último por la que se aprueban los Presupuestos Generales del Estado para el ejercicio econó-

mico de 1948, en su art. 19, dispone:

"Las fincas adjudicadas a la Hacienda por débitos de Contribución que en la fecha de publicación de esta Ley no han sido enajenadas ni aplicadas a algún servicio público, podrán ser retraidas por sus antiguos dueños o sus causahabientes dentro del plazo de seis meses a contar de aquella fecha, comprendiéndose en el precio del retrato el importe del débito principal, las costas y recargos devengados en el expediente de apremio, la contribución que correspondiere a las fincas de que se trata desde la fecha de la adjudicación, sin exceder de tres anualidades y un cinco por ciento sobre el precio total del retrato destinado a compensar los gastos que ocasiona la devolución de las fincas a los retrayentes.

Los Delegados de Hacienda podrán conceder el pago fraccionado del precio del retrato, en cuyo caso quedarán hipotecadas las fincas para responder del precio aplazado, y éste devengará el interés legal de demora."

El Administrador, Eloy G. Alvarez.



Por la Sociedad Anónima Gröber, de tan sólido prestigio en la vida de nuestra ciudad, han sido nombrados Apoderados de dicha importante firma nuestros distinguidos y estimados amigos don Antonio Gibert Ventura y don Juan B. Avilés Barriga, personas muy conocidas en Gerona, donde gozan de general simpatía y estimación.

Aprovechamos esta feliz ocasión para testimoniar a los nuevos Apoderados de S. A. Gröber nuestra más cordial enhorabuena, a la vez que deseamos los mayores éxitos en el desempeño de sus importantes cargos.

El venturoso hogar de don José Riera y doña Juana Pen se ha visto alegrado con el nacimiento de una hermosa niña, primogénita del distinguido matrimonio, venida al mundo con toda felicidad.

Nuestra enhorabuena a los padres y familiares de la recién nacida.

## Oida Nacional Sindicalista

SINDICATO PROVINCIAL DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES. — Se pone en conocimiento de todas las empresas de transporte encuadradas en este Sindicato provincial de Transportes y Comunicaciones, que pudieran necesitar justificadamente para su industria, un cupo de gasolina para su empleo en amortiguadores, frenos hidráulicos u otros menesteres de su explotación, sirvanse pasar, con la mayor urgencia posible, por estas oficinas sitas en la calle General Primo de Rivera 18, bis, primero, segunda, de 10 a 12 de la mañana.

## Formas de turno

Hoy están de turno las siguientes:

- Farmacia MALAGELADA, Subida San Félix, 5.
- Farmacia CALDELAS, Plaza Marqués de Camps, 19.

Cupón de los Ciegos 094

## Cursos por correspondencia

de Dibujo aplicado a la Carpintería y Ebanistería. Academia Martínez Pino, núm. 11, 1.º 2.º. Barcelona. Pida folleto informativo completamente gratis.

Rogad a Dios por el eterno descanso de las almas de los Arquitectos

D. Rafael MASÓ Vaenti. + 13 de julio de 1835

D. Manuel ALMEDA Esteve. + 14 de noviembre de 1838

D. Bartolomé AQUESTI Vergés. + 8 de abril de 1844

D. Antonio ARDERIU Payero. + 30 de mayo de 1845

D. Martín SUREDA Vila. + 14 de enero de 1847

que murieron en la paz del Señor, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

El Presidente y la Junta de la Delegación del Colegio Oficial de Arquitectos de Cataluña y Baleares en Gerona, y sus familiares, invitan al Ramo de la Construcción, a sus amigos y conocidos se dignen asistir a la Misa que en sufragio de sus almas se celebrará mañana, lunes, a las once de la mañana, en la Iglesia del Hospicio Provincial, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Gerona, 11 de enero de 1948.



11 DE ENERO DE 1898

Aj llegar a Campdurá el sábado por la mañana dos mujeres de Orléans, que venían a mercado a esta capital, unos sujetos desconocidos que iban en un carro les compraron dos pares de gallinas, cuyo importe de 12 pesetas se lo abonaron en monedas falsas.

En Olot ha dejado de publicar el periódico «L'Olot».

Se han recibido en la Delegación de Hacienda las órdenes nombrando Delegado de esta provincia a don Rafael de Eulate, el cual es esperado en breve.

A consecuencia de las últimas lluvias, la riera de Santa Coloma de Farnés se llevó el puente de Farnés, y el Tordera ha inundado una gran extensión de terreno en el término de Blanes.

15 años menos!  
EN 15 MINUTOS

TINTEPARA ELCABELLO

# KOMOL

CARASA

## "Los Pastorcillos" hoy, en La Salle

Hoy domingo día 11, se celebrará D. m. la última representación de los típicos y tradicionales Pastorcillos en nuestra ciudad, y que con tanto éxito se han venido representando durante estas fiestas Navideñas, en el Colegio de San Narciso de los Hnos. de Las Escuelas Cristianas, a cargo del Cuadro Escénico del Centro "La Salle de los Jóvenes de A. C."

La velada empezará puntualmente a las 5 y media de la tarde.

RELOJES SUIZOS  
10 AÑOS GARANTIA

ENVIAMOS POR CORREO A DOMICILIO-FACILIDAD DE DEVOLUCION POR CATALUÑO GARANTIA

FABRICAS SUIZAS REUNIDAS HERNANI-GUIPUZCOA

## APOPLEJIA

(FBRIDURA)  
La evita y combate

### ANTIPOPLETICO BERDAGUER

(C. S. núm. 654)

## 24 Horas de la Vida de la Ciudad

### Gobierno Civil

VISITAS.—En el día de ayer el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas:

Don Gerardo Barceló, notario de Santa Coloma de Farnés. — Don Joaquín Mayola, alcalde de Bagur. — Don Narciso Pla-ja, de Gerona. — Sr. Serrano, secretario provincial del Servicio Nacional del Trigo. — Don José M. Camps, de Bellcaire. — Don Francisco Roig, del Sindicato del Arroz. — Don Isidro Gibert, alcalde de Perelada. — Don Jaime Sureda, alcalde de La Escala. — Don Aurelio Sánchez, perito mercantil, de Martaré. — Camarada Rosaura Xiberta, delegada provincial de la Sección Femenina de FET y de las JONS, acompañada de la delegada local del mismo servicio, de Blanes. — Don Pedro Flot, teniente coronel primer jefe de la 131 Comandancia de la Guardia Civil.

### Gobierno militar

SERVICIO PARA HOY  
Jefe de día: Comandante de Artillería don Pablo Ferrández Valencia, del Regimiento de Artillería, núm. 22.

Imaginería: Comandante de Infantería don José María Gracia Gracia, del Regimiento de Infantería Alcantara, núm. 33

### Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — Don Esteban Güell, empleado de la Plaza Mercado, hace entrega de un monedero con dos tarjetas de fumador y varios documentos a nombre de Manuel y Antonio Laza Serrano. — de esta, don Antonio Sagüé, empleado en la Magistratura de Trabajo, una madeja de lana; doña Dolores Garriga, de esta, un expediente de renovación de Título Beneficiado de Familia, a nombre de doña Decorosa García Díez, domiciliada en el Paseo del General Peralta, núm. 6, bajos; doña Mercedes Campoamor, de id., una llave de las llamadas de

cerradura inglesa; don Pascual Coderch, de la limpieza pública, una toquilla para uso de señora.

### Religiosas

Santos de mañana  
Santos: Arcadio, Modesto, mártires; Juan, Benito, Victoriano, obispos.

Misa de mañana  
De infraoctava de la Epifanía, semidoble, color blanco; segunda oración de la Santísima Virgen, tercera por la Iglesia. Credo, prefacio de octava.

Órdena Horas  
Hoy comienzan en la iglesia del Carmen. Horas de exposición: hoy, de 6 a 8; mañana, de 5 a 8 de la tarde.

Divulgación Biblia  
La respuesta de Dios a Habacuc. Habacuc 2,4-18.

Y Yavé me respondió diciéndome: 4) Mira: El de alma soberbia perece, mas el justo por su fidelidad vivirá. Cuánto más habrá de perecer el bandido, el orgulloso, que ensancha su codicia como el infierno, y es insaciable como la muerte y se apodera de todas las naciones! y amontona todos los pueblos! ¿No habrán de alzar todos estos contra él sátiras y burlas y proverbios? Le dirán: ¡Ay del que amontona lo ajeno, y acrecienta sin cesar el peso de la deuda! ¿No se alzarán de repente tus acredores no se levantarán tus extractores y serán presa de ellos? Tú has despojado a muchas gentes, y ellas te despojarán a ti por la mantanza de hombres, tus violencias contra la tierra, la ciudad y cuantos la habitan. Ay del que codicioso enriquece su casa, y quiere poner en alto su nido, para escapar al infortunio. Con tu proceder has hecho segura la vergüenza de tu casa, asolaste muchos pueblos y debes tu vida, porque chillan en el muro la piedra, y la responde en el enmaderado de la viga. ¡Ay del que edifica con sangre la ciudad y la cimenta sobre la iniquidad! ¿No es de Yavé Sabaot: que los pueblos trabajan para el fuego y las gentes se fatigan por la vanidad? Pero se llenará la tierra de la

# JACOBINA Y ERNESTO

Por Tono

(Servicio de exclusivas). Eran exactamente las seis de la tarde, Ernesto está nervioso y no daba pie con bola. Bien es verdad que en aquella habitación no había ninguna bola, pero de todas maneras daba lo mismo.

El motivo de que Ernesto estuviera como estaba, no era otro que la próxima visita de Jacobina. Jacobina iba a venir, y Jacobina era la única razón de su vida. El vivía por Jacobina, comía por Jacobina y jugaba al toro por Jacobina.

Ernesto arregló la habitación; para recibirla puso arcos de triunfo, fuegos artificiales, cacañas, balcones engalanados y gas en cada piso; no quiso que faltara un solo detalle ni que ella pudiera echar nada de menos. Junto al diván repleto de blandos almohadones instaló un teléfono, por si Jacobina quería llamar a la carbonería o a los bomberos. En el recibimiento puso un soberbio caba-

llo alazán por si Jacobina sentía deseos de picar un toro; y en la cocina dejó correr el grifo del agua caliente por si Jacobina tenía el capricho de lavar los platos.

Cuando en el reloj de la habitación sonaron las seis campanadas de las seis, Ernesto sintió que el corazón quería saltarse del pecho y, para evitarlo, se ató una toalla fuertemente. Después, dirigióse a la puerta y abrió. ¡Era Jacobina! Jacobina más bella que nunca, más seductora que nunca y más Jacobina que nunca. Al verla sintió que se le iba la cabeza y cayó al suelo sin sentido. Al cabo de un rato volvió a recobrar el sentido y se puso de pie.

—Buenas tardes —dijo Jacobina—. ¿Cómo está usted? Estas sencillas palabras hicieron mella en el enamorado galán que quedóse mellado en un santiamén, y volvió a perder el conocimiento. Cuando volvió a recobrarlo, Jacobina le preguntó:

—Pero es que va usted a estar perdiendo el conocimiento toda la tarde?

—Perdone usted Jacobina —respondió Ernesto—. Ya no lo volveré a perder más.

Los dos enamorados se sentaron en sendas sillas. —Te perdono —murmuró ella arrepentida de haber dicho lo que había dicho.

—Te amo —exclamó él con voz apasionada.

Ella dió un grito de alegría que despertó a los vecinos que se encontraban durmiendo la siesta en las casas cercanas. Después, dijo:

—¿Qué hermoso es el amor? Y escondió su rostro en el pecho del joven Ernesto.

—Si —repitió él—. ¡Qué bello es el amor!

—Es verdad —siguió diciendo ella—. El amor es lo único que sirve en la vida, lo demás no importa.

Y acto seguido, para demostrar que lo que no fuera el amor no servía para nada, empezó a arrojar por el balcón toda clase de objetos: los ceniceros, el despertador, las sillas de rejilla...

Mientras, en el reloj de una torre cercana sonaban las siete campanadas de las siete. (Prohibida la reproducción).

PARA EL EXITO EN EXAMEN DE ESTADO O INGRESO EN FACULTAD adquiere el «Compendio seleccionado de materias» (dos tomos Ciencias y Letras, 4.ª edición). Precio, 90 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 6 y 23. Madrid.

¿PIENSA ESCRIBIR O HA PUBLICADO ALGUN LIBRO? Si desea agotarlo, entregue su administración al INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 23. Madrid. Pida condiciones.

LEA «DESEA CONSERVAR O AUMENTAR SU BELLEZA?», de Ana Brojowska, ilustrado con grabados, 24 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 6 y 23. Madrid.

¡CAZADORES! Lean el libro de Settier «Caza menor. Anécdotas y recuerdos». Ilustrado con grabados y encuadernado en tela, 60 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 6 y 23. Madrid.

¡UN BUEN REGALO! «Epistolario completo de Don Francisco de Quevedo», por Astrana Marín. En piel, 100 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 6 y 23. Madrid.

## Copias del día

LOS PITONISOS

Como en años anteriores también en éste ha salido a la palestra una serie de señores "pitonisos" que, lanzando predicciones tienen a la gente en vilo. Su condición de bisieista le hace a este año ser propicio para que los agoreros vean en él cataclismos, pestes, temblores y todos los perfiles terríficos, desde "el fin del mundo" clásico hasta el mortal regicidio. [Co Para empezar y aun estamos al onceno día del ciclo ya "ve" un señor y predice cinco catástrofes, cinco,

y como no especifica su género el "pitoniso", oímos al augur y... nos quedamos tan tranquilos. Años atrás los augures tenían más atractivos —puesto que eran "adivinas" en vez de ser "adivinos"—, pero desde el punto en que cambió de sexo el oficio —¡manes de madame de Thélés!—

ya no es la cosa lo mismo; pues nos parece una chufia que existan hombres "sibilos". Yo les hago dos preguntas no más y les desafío a que contesten si pueden, en un plazo relativo

¿cuándo bajará la vida?, ¿cuándo "tomará el plvvo" la paloma de la paz y nos lo traerá en el pico?

Silencio... El año que viene les preguntaré lo mismo.

Mingo REVULGO

—¿Pero es que va usted a estar perdiendo el conocimiento toda la tarde?

—Perdone usted Jacobina —respondió Ernesto—. Ya no lo volveré a perder más.

Los dos enamorados se sentaron en sendas sillas. —Te perdono —murmuró ella arrepentida de haber dicho lo que había dicho.

—Te amo —exclamó él con voz apasionada.

Ella dió un grito de alegría que despertó a los vecinos que se encontraban durmiendo la siesta en las casas cercanas. Después, dijo:

—¿Qué hermoso es el amor? Y escondió su rostro en el pecho del joven Ernesto.

—Si —repitió él—. ¡Qué bello es el amor!

—Es verdad —siguió diciendo ella—. El amor es lo único que sirve en la vida, lo demás no importa.

Y acto seguido, para demostrar que lo que no fuera el amor no servía para nada, empezó a arrojar por el balcón toda clase de objetos: los ceniceros, el despertador, las sillas de rejilla...

Mientras, en el reloj de una torre cercana sonaban las siete campanadas de las siete. (Prohibida la reproducción).



## Hoy, estreno de "La Maestrilla"

El pasado martes, festividad de Reyes, se celebró en el Teatro Municipal una función lírica, a cargo de la compañía de la gran cantante Pepita Benavent, que puso en escena la obra de Kalman "La Princesa de las Czaras".

Pepita Benavent lució una vez más su característica voz, haciendo gala también de sus grandes dotes escénicas, en ese dominio de actriz que no le va a la zaga del de cantante. Con ella colaboraron en el éxito de esta representación, todos los miembros de la Compañía. Fué una representación cumplida, sin nada sobresaliente. La falta de equiparidad artística entre las primeras figuras y las restantes hace ostensibles ciertos fallos. Sin embargo se repitieron algunos números, y la música del gran compositor Kalman nos fué ofrecida certeramente por los profesores de la orquesta "Gerona".

El Teatro estaba totalmente abarrotado de público, prueba evidente de la afición lírica de los gerundenses que saben responder así a los magníficos programas que ofrece la empresa del Teatro Municipal.

### LA FUNCION DE HOY

Para hoy está anunciada la obra de Mario Nicodemi, el gran autor ya conocido en España, "La Maestrilla", por la Compañía de Comedias titular del Teatro Calderón de Barcelona y que dirigen Ana María Méndez y José Bruguera, como primeros actores.

El éxito se nos anuncia inevitable, puesto que tanto la obra como la primera actriz son promesa de una gran representación. La excelente vi-

sión escénica de Nicodemi, el autor de aquella comedia dramática magnífica "La enemiga"; su dominio de todos los resortes que hace a un autor esperar el triunfo en cada escena, su intuición en asuntos de palpante humanidad, de valor emocional y sociológico, nos prometen una gran obra.

## El Padrón de Familias Pobres

### Se ha abierto el plazo para la confección del mismo

Debiéndose proceder a la confección, para el ejercicio de 1948, del Padrón de Familias pobres, con derecho a la asistencia Médico-Farmacéutica (Beneficencia Municipal), de acuerdo con los preceptos reglamentarios, por el presente se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados, que se abre un plazo, que finalizará el día 31 de enero de 1948, para que todos los cabezas de Familia que se consideren con derecho a la inclusión en el indicado Padrón, lo soliciten, presentándose a tal efecto en el Negociado de Gobernación, Sanidad y Beneficencia de este Excmo. Ayuntamiento, dentro del expresado plazo, todos los días hábiles y en las horas de Oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad. Gerona, 27 de diciembre de 1947. — El Alcalde, A. Franquet.

## Anúnciese en «Los Sitios»

# Ocho millones de españoles beneficiados con el Seguro Obligatorio de Enfermedad

## Desde el día 1.º de enero las clases trabajadoras cuentan con una previsión social ejemplar

Cuenta España, desde el día 1.º de enero de 1948, con el Seguro obligatorio de Enfermedad. Puede que resulte pueril, para algunas gentes, recapitular la trascendencia de este hecho. Se viene legislando en España, desde el día 18 de julio de 1936, en materia social, con un deseo de mejorar, como es justo, a las clases productoras y acaso pase casi desapercibido el Decreto que ahora nos ocupa. Sería fácil hacer un comentario elogioso, de circunstancias, un artículo frío y desangelado sobre este tema. Pero la verdad es que esto no sería justo. Se escapa de la vulgaridad de una noticia simple, y por eso preferimos abordar el tema en otro sentido...

Seguro—les parecía una cosa fantasmagórica, imposible de realizar de momento. —Entonces, ahora, ¿cómo se ha conseguido? —Verá, verá. Tenga usted paciencia. El Movimiento Nacional, al encararse valientemente con el problema social, quiso legislar de una manera vanguardista. Conseguir para el trabajador español mejoras que no existían ni en aquellos países de prosapia más democrática. Por eso se hicieron verdaderos prodigios en lo que pudimos llamar legislación del trabajo. Pero como no se podía hacer todo a un tiempo, hubo que dejar para segundo término lo referente a la Previsión. Pero nada de proyectos ficticios. Una ley, tras otra, transformaba en realidad lo que antes se consideraba como utópico. —Dice usted que el Seguro de Enfermedad se implantó ahora...

—Si. Quiero decir que por ser importante su divulgación sería preferible glosarlo al modo del Padre Azeite la Doctrina: con preguntas y respuestas.

—Pues por mí no hay ningún inconveniente. Mejor que mejor. Nada de proza rimbombante. Límites usted, señor comentarista, a responder a mis preguntas.

—Estoy a su disposición, amigo lector. —Eso es; ¡bravo! Digame usted, de una manera concisa, qué es eso del Seguro Obligatorio de Enfermedad, del cual vengo oyendo hablar hace dos o tres años.

—Pues, verá usted. El Seguro Obligatorio de Enfermedad que, dicho sea entre paréntesis, lo tienen sólo los países de legislación social más avanzada, ha intentado implantarse en España desde los primeros años de la anterior postguerra. Todo eran proyectos y más proyectos. Se consideraba justo que el obrero fuera atendido, al igual que su familia, en caso de caer enfermo. Pero entre dimes y diretes, lo mismo antes que con la república, no se hizo, en definitiva, más que perder el tiempo.

—¿Y eso? —Muy sencillo. Los políticos profesionales son siempre partidarios de perderse en el frívolo y alegre laberinto de los proyectos. Dentro de tantos años—dicen—tendremos esto y lo otro. Lo cual equivale a no hacer nada en el presente y justificar su permanencia en el poder. De este modo se ha dado el caso que durante la república con ochocientos mil parados—la mayor cifra de desocupados que recuerda España—no se atrevieron a la instauración del correspondiente Seguro, sino a un insignificante sistema de auxilio a las organizaciones profesionales para que indemnizaran a sus afiliados. Lo otro—el

Seguro—les parecía una cosa fantasmagórica, imposible de realizar de momento.

—Entonces, ahora, ¿cómo se ha conseguido? —Verá, verá. Tenga usted paciencia. El Movimiento Nacional, al encararse valientemente con el problema social, quiso legislar de una manera vanguardista. Conseguir para el trabajador español mejoras que no existían ni en aquellos países de prosapia más democrática. Por eso se hicieron verdaderos prodigios en lo que pudimos llamar legislación del trabajo. Pero como no se podía hacer todo a un tiempo, hubo que dejar para segundo término lo referente a la Previsión. Pero nada de proyectos ficticios. Una ley, tras otra, transformaba en realidad lo que antes se consideraba como utópico.

—Dice usted que el Seguro de Enfermedad se implantó ahora...

—Según como lo entienda usted. El Seguro obligatorio de Enfermedad se ha implantado en dos etapas. Hace tres años y poco que funciona de una manera parcial, en lo referente a la medicina general. Desde el día 1.º de enero de 1948, comprende medicina—en quince especialidades—cirugía y farmacia, sin ninguna limitación. Hasta la penicilina va comprendida en ella. Se benefician con ello, entre los trabajadores y sus familiares, unos ocho millones de personas de condición humilde.

—En cuanto al personal...

—Como detalle estupendo puedo señalarle a usted que, en virtud de un Decreto del Gobierno, se incorpora al Cuerpo de Facultativos del Seguro a todos los Catedráticos de las Facultades de Medicina españolas y en la especialidad que corresponde a la cátedra que desempeñen. De este modo, las figuras más destacadas de nuestra ciencia colaborarán en esta humana y justa obra social.

—Eso me parece excelente. ¿En España el único país que cuenta con el Seguro Obligatorio de Enfermedad?

—No, hay otros. Ya se lo dije antes. Lo más importante de todo esto es que en España se ha implantado tan sólo en tres años, lo que en otros países hubo que esperar lustros. Lo cual constituye un avance social inigualable.

—Me parece bien esto, amigo comentarista. Creo que comprendo en todo su alcance, la trascendencia que para los trabajadores españoles tiene la implantación total del Seguro Obligatorio de Enfermedad. Gracias, y... ¡hasta la vista! (Prohibida la reproducción.)

## Música de baile

### Depresiones

Se sabe que don Alvaro de Albornoz, a su regreso a París, después de asistir a las reuniones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas, encontró a los republicanos exiliados en Francia "deprimidos y empujando a desesperar de volver alguna vez a España". La depresión es un fenómeno que jamás podría entenderse sin la existencia de la presión. Cuando una fuerza, buena o mala, fuerte o débil, se emplea contra una fuerza inferior, en ésta se produce una cierta concavidad. Esto se entiende mal si se aplica a la fuerza de un puño en lucha con la fuerza de un ojo, ya que el ojo anda muy lejos de hundirse en tal caso. Sería más afortunado otro ejemplo, verbigracia, que el señor Alvarez del Vayo, por citar a uno que sea alto, oprímiese con su cabeza y el abdomen de Indalecio Prieto. Pues bien; mientras durase la presión del testuz de Alvarez y el abdomen de Prieto se viera ligeramente aplastada en un punto, el tal Prieto podría declarar en puridad que se sentía deprimido.

Ahora bien; ¿quién oprime o ejerce presión de cualquier clase sobre esos "republicanos" exiliados en Francia? Espíritus elementales y algo desmoriados intelectualmente podrían afirmar con ligereza que es el General Franco quien ejerce esa presión. Pero eso no sería cierto. En realidad, Franco y sus ejércitos ejercieron cierta innegable presión a lo largo de los tres años que duró nuestra guerra. Mas, ¿y ahora? ¿No se han proclamado diferentes amnistías, no se han cursado repetidas invitaciones, no hay suficientes antecedentes de "republicanos" que han regresado a su Patria y andan tan campantes por ella?

Habría, pues, que reconocer que el opresor no es Franco, aunque los deprimidos sean los "republicanos". ¿Quién oprime a los deprimidos, entonces? ¿Recuerdan ustedes las infinitas dificultades que todos los "Gobiernos" rojos han puesto a la repatriación de los exiliados? ¿Recuerdan ustedes el infinito número de veces en que los "Gobiernos" exiliados se han opuesto, incluso, a que los "republicanos" se expatriaran definitivamente hacia países americanos de los cuales eran requeridos para grandes fundaciones agrícolas? He aquí al mirífico señor Albornoz, opresor de los oprimidos y deprimido de los deprimidos, llorando sus lágrimas de cocodrilo como un falso Píndaro. Es usted una vulgar polilla, Señor Albornoz; una polilla que cualquier día caerá bajo el plumero. Por primera vez ese día se sentirá usted deprimido.

JUAN CLARIN

(De "Arriba".)

## Herniado

Sea precavido y evite un mal a un irreparable cuando aún puede evitarlo conteniendo y reduciendo felizmente su hernia con el moderno Super Obturador HERNIUS automático que sin tirantes, peso, bulo ni presiones, se lleva sin notarse. Bajo presc. facultativa. (C. C. S. 10073.)

### "HERNIUS"

RAMBLA CATALUNA, 34 PRAL. BARCELONA

## Fincas Cánovas

CORREDOR COLEGIADO

BOLSA DE COMPRAVENTA DE LA PROPIEDAD INMUEBLE. / RUSTICAS Y URBANAS HIPOTECAS Y TRASPASOS

Força, núm. 1. GERONA Teléfono 1341

## Solares en venta

en sitios de porvenir y apropiados para edificación de chalets y talleres, desde 1'50 pesetas al palmo cuadrado.

Razón: ALEJANDRO CUFFI CARABUS

Eximonia, 16, 2.º, 1. GERONA Teléfono 1397

## ROSA DE MOTTA COSTURA

Pone en conocimiento de sus amistades, distinguida clientela y público en general que, por imposibilidad de poder atender como sería mi deseo la sección de COSTURA que tengo establecida en esta capital, General Primo de Rivera, 6, me veo precisada a cesar en la misma, si bien en atención a sugerencias de mis amables clientes abriré en el mismo local ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

que regirá bajo mi tutela y con la colaboración de todas mis oficiales que desde los inicios del negocio han permanecido a mi lado.

Obvio es decir que a todas aquellas señoras clientes que deseen continuar favoreciéndome como hasta ahora, muy gustosamente me tendrán a su disposición en mi casa de BARCELONA, MUNTANER, 121, PRINCIPAL, con la seguridad de verse mejor atendidas.

Para informes, de 9 a 11 y de 3 a 7: GENERAL PRIMO DE RIVERA, 6.

# DEPORTE

## Fútbol

### Hoy, San Martín - Gerona

El Gerona, saldrá con la sola baja de Bronsoms

El equipo gerundense juega esta tarde en el hermoso terreno del Guinardó, contra el primer equipo del C. D. San Martín, en partido del torneo de Liga. Encuentro difícil, porque los martinenses tras de una primera vuelta muy deficiente, han salido ahora con nuevos alicios, han reforzado su equipo y acaban de obtener excelentes resultados en los terrenos del Sans y del Lérida. Es decir, que estamos ante un equipo en plena recuperación, y repleto de entusiasmo y con-

zada por sus justísimas aspiraciones de alcanzar el título de campeón. Unase a ello, la excelente forma actual de la mayoría de sus jugadores y quedará con ello, ampliamente justificada la gran confianza que existe entre las huestes locales.

El equipo gerundense se presentará íntegro con una sola variación que será la de Bronsoms, que se encuentra lesionado, siendo substituído por el joven Fábregas, una legítima esperanza gerundense. Por tanto, el Gerona ab-



Veremos lo que pasa esta tarde en San Martín. Aunque habrá mucha euforia entre los "hinchas" locales, la procesión va por dentro...

\* Una modificación de última hora. El defensa Bronsoms no puede jugar a causa de una distensión muscular, y será substituído por el joven e impetuoso reservista Fábregas. Una gran oportunidad de probar fortuna.

\* Tres autócares, tres, salen esta tarde por San Martín. Y el viernes por la tarde ya no quedaba ninguna plaza disponible. ¡Para que digan que no hay afición!

\* Con los pronósticos y aciertos del Mago Piruli resulta que en las quintetas locales que se juegan en bares y peñuqueras, siempre son más numerosos los que juegan (y

gahan) de acuerdo con las indicaciones de nuestro Mago. A ver si nos subvencionan...

\* Ya tenemos otra "Diada Económica" en puerta. Nada menos que contra el San Andrés el próximo domingo. Un partido de mucha tilla...

\* Al Constancia le expulsaron en Lérida dos jugadores. Nada menos que Adroyer y Miguelín, sus mejores delanteros. No hay mal que por bien no venga, dirán los del Júpter esta tarde en Inea.

\* Vaya lío se ha armado con lo del Español. Está visto que tratándose de este club los de la Nacional no aciertan una. Hace unos meses perjudicaron a los españoles con la famosa final de La Coruña. Ahora, con la dimisión fulminante del laureado coronel Salas. Suma y sigue.

## Hockey sobre patines

### GERONA C. H. - REUS HOY, EN VISTA ALEGRE

#### Los grupistas, a Sabadell

Nuevamente el Gerona tiene la jornada fácil. Hoy recibe la visita del entusiasta conjunto del Reus Deportivo que, en la pasada temporada fué campeón de segunda categoría, ascendiendo a primera.

Los colchoneros pueden conseguir una brillante victoria, si juegan como el pasado domingo frente al Unión y hacen gala de su entusiasmo y eficacia perforadora. Con este triunfo, que sobre el papel no puede discutirse, el Gerona mantendrá sus aspiraciones a jugar el Campeonato de España. De ahí la importancia del choque de esta mañana, lleno de interés a pesar de la superioridad apriorística de los rojiblancos.

Estos alinearán a su mejor conjunto, a base de Danés, Fe?

rrán, Serra, Trias, Escriche e Ibero. Seis excelentes jugadores que van hallando la afinación y el juego de conjunto, tan imprescindibles en este largo torneo regional en juego. El partido comenzará a las 12'30.

Los grupistas, después de su brillante triunfo frente al Patin, hallarán hoy una facilidad más en su camino ascendente. Creemos francamente que el GE y EG logrará batir ampliamente a los arlequinados. El factor campo no influirá en este caso y nuestros bermellones regresarán de Sabadell con dos buenos puntos que añadir a su clasificación.

Se han desplazado Busquet, Fábregas, Coll, Bassó, Vallmajor y Benito. Optamos por una respuesta afirmativa. RIANO

El próximo martes publicaremos una amplia información del partido **SAN MARTIN - GERONA** original de nuestro Enviado Especial

ansias de mejorar su actual clasificación. Por su parte, el equipo gerundense necesita sumar puntos en sus partidos fuera de casa con objeto de no dejarse alcanzar por sus inmediatos seguidores. He aquí la gran trascendencia del partido de esta tarde. Creemos que el Gerona puede lograr el triunfo. Su moral es excelente y está afianzada por el siguiente equipo. Pujolras,

neará frente al San Martín, Serra, Fábregas, Mateu, Enrique, Negre, Franch, Grabuleda, Medina, Camps y Huguet. Los jugadores saldrán de Gerona, a las nueve de la mañana, en autocar, para regresar tras del partido. Igualmente, numerosos aficionados se desplazan al terreno del Guinardó en tres magníficos autocars. LOS SITIOS, publicará el próximo martes, una amplia reseña del partido, de nuestro enviado especial.

El "Mago Piruli" hace su pronóstico



Hemos ido a saludar al "Mago Piruli. Lo hemos encontrado rodeado de numerosos compañeros de trabajo, dedicado al cultivo de las matemáticas y de la astronomía. Su pronóstico ha sido rauda y veloz: DOS a UNO, a favor de los gerundenses, ¡Dios le oiga!

EN VISTA ALEGRE Para actuar contra el reserva del España Industrial, la Directiva del Gerona, ha designado el siguiente equipo: Valentí, Serra II, Anglada, Homs, Espígol, García, Bonet, Anglada II, Sierra, Cervera y Armengol. Un buen equipo que puede deleitarnos con una excelente exhibición de fútbol. — K.

### Guión del Deportista

- Hoy a las... 11'30: En la pista de Vista Alegre, partido de Hockey sobre patines de Campeonato de Cataluña, segunda categoría, entre el F. J. de Mataró y el F. J. de Gerona. 11'30: En el Estadio del GE y EG, Balón a mano, en partido de Campeonato de Cataluña primera categoría, entre el Badalona y el GE y EG. 12'00: En la pista de la Piscina, encuentro amistoso de Baloncesto, entre dos equipos del GE y EG. 12'30: En la pista de Vista Alegre, partido de Hockey sobre patines, de Campeonato de Cataluña primera categoría, entre el Reus Deportivo y el Gerona C. H. 15'15: En el Estadio de Vista Alegre, partido de Fútbol correspondiente al Campeonato de Reservas, de Cataluña, entre el España Industrial y el Gerona C. F.



# CARTELERIA

Estadio de Vista Alegre (Gerona C. de F.) Hoy, domingo día 11. Tarde, a las 3'15 CAMPEONATO DE RESERVAS, CATEGORIA NACIONAL España Industrial - Gerona C. de F. Teatro Albéniz Coliseo Imperial

HOY, COLOSAL PROGRAMA DOS MAGNAS PELICULAS. DOS BASES LA GRAN PELICULA «METRO GOLDWYN MAYER» ESTIRPE DE DRAGON KATHERINE HEPBURN, WALTER HUSTON, AKIM TAMIROF ¡Cinco semanas de éxito simultáneo en «Capitol» - «Metrópoli»! LA ESTUPENDISIMA PELICULA «CIFESA» La Princesa de los Ursinos con ANA MARISCAL, ROBERTO REY y PEPE ISBERT ¡ES UN PROGRAMA INIGUALABLE! Horas de proyección de ESTIRPE DE DRAGON: Teatro Albéniz: 3, 6'50, y 11. — Coliseo: 4'45 y 9'15 Horas proyección LA PRINCESA DE LOS URSINOS: Teatro Albéniz: 5'10 y 9'05. — Coliseo: 3'20, 7'09 y 11'20. POR LA LARGA DURACION DEL PROGRAMA SE RUEGA PUNTUALIDAD

Pista de Vista Alegre.- (Gerona Club de Hockey) Hoy, a las 11'30. Campeonato Cataluña segunda categoría F. J. Mataró - Frente de Juventudes A las 12'30. Campeonato Cataluña primera categoría Reus Deportivo - Gerona C. de H.

EMPORIO CINEMA Tarde y noche ESTRENO La mano que aprieta 1.ª jornada: El invento fatal. 2.ª y última jornada: El enemigo invisible Amor y periodismo TYRONE POWER LORETTA YOUNG

Pelikan Tinta estilográfica Suscríbese a LOS SITIOS

SALON GRAN-VIA - CINE FAMILIAR HOY, LA FANTASTICA PELICULA «RADIO» Las campanas de Santa María (Continuación de SIGUIENDO MI CAMINO) con BING CROSBY e INGRID BERGMAN DOCUMENTALES e IMAGENES 187 Horas de proyección de LAS CAMPANAS DE SANTA MARIA: Gran Vía: 3'00, 5'30, 7'55 y 11'00. — Familiar: 4'10, 6'40 y 9'35

Teatro Municipal Hoy, domingo, día 11 Tarde, a las 6. Noche, 10'30 ACONTECIMIENTO TEATRAL Presentación de la Compañía de Comedias procedente del «Teatro Calderón», de Barcelona ANA MARIA MENDEZ JOSE BRUGUERA La Maestrilla Drama en 3 actos y en prosa de DARIO NICODEMI Butaca, 12 ptas. General, 3.

Cine Moderno Hoy, tarde y noche ESTRENO DE LA COMEDIA MELODRAMATICA ¿Angel o diablo? REPOSICION DE Un americano en la R. A. F.

TEATRO ULTONIA - CINE ORIENTE SESIONES TARDE Y NOCHE ESTRENO A TRAVÉS DEL ESPEJO OLIVIA DE HAVILLAND, LEW AYRES, THOMAS MITCHELL El más atrevido estudio de la compleja personalidad humana... El odio la acechaba cuanto más se acercaba al amor. Hermanas gemelas, una adorable y otra odiosa; pero, ¿quién era quién? Dime con quien andas con FRANCIS DAY, VIC OLIVER, BETTY STAGKFIELD REMMEX BRENT N O D O Localidades numeradas Teatro Ultonia, preferencia: de 12 a 1.

# CABALLERO COÑAC BECANO



# ECOS de la PROVINCIA



## Desde Bañolas

### Actividades del Frente de Juventudes

**CONCURSO DE BELENES.** — En constante afán de ayuda y cooperación en todo lo que significa estímulo para superarse en bien del arte y muy principalmente de las tradiciones familiares y hogareñas tan profundamente arraigadas en nuestra ciudad, la Delegación comarcal del Frente de Juventudes ha patrocinado en el Concurso de Belenes que cada año organiza la Acción Católica, el grupo de belenes familiares. Para ello ha cedido valiosos premios quedando repartidos de la manera siguiente: primer premio, 60 pesetas; segundo, 50; tercero, 40; cuarto, 30, y quinto, 20.

**DEPORTES.** — En el día de Reyes y en el local del Casino Bañolense, amablemente cedi-

do por su Junta, tuvo lugar el primer Campeonato local de Tenis de Mesa del F. de J. En el mismo se enfrentaron los camaradas de la Centuria Trafalgar de las F. J. de Franco, los cuales después de una serie de disputados partidos salió vencedor el cadete Francisco Bravo. El numeroso público que asistió a los encuentros premió al vencedor y a los jugadores en el transcurso del mismo con constantes aplausos.

Hemos sido designados por nuestra Delegación provincial para organizar la final del Campeonato provincial de Tenis de Mesa del Frente de Juventudes. Por este motivo hoy, en el local del Casino Bañolense y a las 11 en punto de la mañana, tendrá lugar la emotiva final de este interesante Campeonato participando los equipos F. J. Gerona y F. J. San Feliu de Guixols, finalistas del mismo. Aproximadamente a las 12 y media tendrá lugar un interesante partido amistoso entre el equipo que resulte campeón y el equipo local del F. de J.

**AJEDREZ.** — El domingo día 18 empieza en toda nuestra provincia el Campeonato provincial de Ajedrez del Frente de Juventudes. Después del correspondiente sorteo nuestro equipo le ha correspondido desplazarse a Quart en partido de primera eliminatoria. Esperamos de nuestros representantes obtengan un brillante resultado. El equipo local estará formado por los camaradas Mata, Treserras y Bravo. — Corresponsal.

## Desde Palamós

### Noticiario diverso

**CONCURSO DE BELENES.** — Se ha celebrado con gran éxito en esta villa el primer concurso de Belenes organizado por el Frente de Juventudes y patrocinado por el Ayuntamiento.

**MOVIMIENTO DEMOGRAFICO.** — En el transcurso del año 1947 ha sido el siguiente:

Nacimientos, 50 varones y 43 hembras; total, 93. Defunciones, 74. Matrimonios, 57.

**DEPORTIVAS.** — Hoy domingo visitará al club local el equipo del San Sadurn para disputar el correspondiente partido de fútbol del Campeonato regional grupo B.

No obstante hay completa confianza entre los jugadores del Palamós que, percatados de la trascendencia del partido sabemos saldrán dispuestos a un máximo esfuerzo para conseguir la victoria.

Procedentes de Buenos Aires se recibieron hace unos días unos magníficos jerseys con los colores del Palamós C. de F.; envío con que los esposos D. Albino Roget y doña Isabel Danés residentes en aquella ciudad obsequian a nuestro Club.

Por tal motivo la Directiva y afición local se han dirigido a dichos compatriotas agradeciéndoles tan cariñoso obsequio. — Corresponsal.

## Desde San Pedro Pescador

### La visita de los Reyes Magos

Este año, SS. MM. los Reyes Magos se han dignado visitar esta villa. Es la primera vez en la vida. El pueblo en masa, niños, niñas, hombres y mujeres llevando todos vistosos farolillos, acudieron a la magna recepción.

El excelente ciudadano, señor Cendrós, organizó una banda de caracolas, trompetas y tambores que mereció grandes muestras de admiración y agradecimiento por parte de Sus Majestades.

Los pirotécnicos Tauler y Sabater, aronaron e iluminaron los aires con petardos y cohetes; colgados del pecho llevaban un potente faro iluminando profusamente las calles haciendo que brillasen sorprendentemente las ricas vestiduras de los Santos Reyes.

Sus Majestades, montados en briosos corceles, hicieron su entrada por la calle del 18 de Julio siguiendo por la plaza de España, calle del Dr. J. Vidal y Virgen del Portalet, apeándose frente a la Casa Consistorial, donde fueron recibidos por el Ayuntamiento en pleno reverendo cura párroco, juez de Paz, jefe local del Movimiento, inspector municipal de Sanidad y comandante del Puesto de la Guardia Civil, invitados a visitar la Casa Capitular salieron luego al balcón de la misma donde fueron larga y frenéticamente ovacionados por la gran multitud allí estacionada.

El secretario de la Corporación, en nombre de las autoridades y jerarquías, dió la bien-

venida a SS. MM. en la lengua de su país, discurso que fué debidamente traducido al público, amén de la contestación del Rey Melchor que habló en nombre de sus dos compañeros y propio. El mismo señor aconsejó a los pequeñuelos que se retrasasen acostándose inmediatamente y sin armar ruido, pues del contrario, los Reyes pasarían de largo frente a sus domicilios. Se retiró inmediatamente la gente menuda, disolviéndose la manifestación silenciosa y ordenadamente.

Seguidamente, SS. MM. fueron invitados, junto con su séquito, por el Rdo. señor cura párroco, sirviéndoseles una succenta cena en la Casa Rectoral, siguiendo, luego, el itinerario que llevaban trazado. — Corresponsal.

**Camión «PIERCE-ARROW», 5-6 ton., semi-nuevo. Cubiertas nuevas. Se vende. Razón: Angel Blanch**  
Julio Garreta, 13. Gerona

### Leo "LOS SITIOS"

### ANUNCIOS ECONOMICOS

**CASA** particular desea joven toda pensión, sitio céntrico. Razón: Administración periódica.

**SE PRECISA** muchacha para taller, Ronda Fernaldo Puig, 18, bajos.

**MECANICO** ajustador, falta. Plonifilm. Carretera Santa Eugenia, 5. Gerona.

**MANSO** compuesto de cultivo y bosque de encinas y alcornoques, se vende a muy buen precio. Fincas Cánovas. Gerona.

**COMPRO ROPAS** buen uso. Paso domicilio. Pago máximo. «La Liquidadora». Barca, 17. Teléfono 2053.

**GANE DINERO.** Haga industrial propio domicilio. Doy material. Compro producción. Apartado 206. Barcelona.

## BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

Extracto del sumario del núm. 5, correspondiente al día de ayer:

**ADMINISTRACION PROVINCIAL.** — Circular del Distrito Forestal de Gerona sobre confección del Plan de Aprovechamientos que ha de regir durante el año forestal 1948-49.

Anuncio del mismo Distrito recordando la prohibición de las cortas de árboles de las especies que se indican.

Normas de valoración de minerales establecidas por la Administración de Rentas Públicas, para el primer trimestre de 1948.

Anuncio de la Delegación de Hacienda sobre extravío de una inscripción nominativa, expedida a favor del Hospital de San Esteban de Bas.

Anuncio de la Administración principal de Correos de Gerona convocando exámenes para proveer las plazas de Carteros Urbanos, que se relacionan.

Continúa en este número el Índice alfabético de lo publicado durante el año 1947.

**DISPOSICIONES DEL ESTADO.** — Ley de la Jefatura del Estado, de 27 de diciembre de 1947, sobre modificación de determinados artículos del Código Penal relativos a la falsificación de moneda y billetes del Estado y de Banco.

**JUZGADOS MILITARES.** — Requisitorias del Juez Instructor de la Caja de Recluta número 41 contra varios

mozos sujetos a expediente por haber faltado a concentración.

**PROVIDENCIAS JUDICIALES.** — Edicto del Juzgado de Instrucción de Gerona citando a Antonio Giménez Gimenéz y otros.

Edicto del Juzgado de Paz de Calonge citando al autor o autores de la rustración de quince kilogramos de hilo de cobre del Cuerpo de Telégrafos.

**UNA MUJER POR 1000 motivos necesita saber CORTE Y CONFECCION**  
APRENDALO por correspondencia EN SU PROPIA CASA...  
**Cursos Eva** UN SISTEMA PERFECTO  
Recorte esta VALE y envíelo a Academia del VALE por un folleto GRATIS Apartado 252 SAN SEBASTIAN explicativo del curso Eva (INDICANDO CLARAMENTE SU NOMBRE Y DIRECCION)

**PENSAD** en vuestra familia. **PENSAD** en vosotros mismos  
Más de 17.700 asociados de toda España os aconsejan sigáis su ejemplo  
Inscribidos sin demora en el Montepío de Previsión Social **Agrupación Mutua del Comercio y de la Industria** (Fundado en 1902)  
Unos céntimos diarios, empleados a este fin, os previenen de las argucias de la enfermedad, os pensionan en la invalidez y socorren a la familia al fallecimiento  
Diets por enfermedad: de 5 a 50 pesetas diarias  
Pensión por invalidez: de 225 a 2.250 pesetas mensuales  
Socorros a la defunción: de 5.000 a 50.000 pesetas  
**Edad máxima de ingreso: 40 años no cumplidos**  
Cantidad total pagada por socorros el mes de diciembre próximo pasado: 336.418, — pesetas  
Admisiones de socio en sus diez Secciones: 724  
Cantidad total pagada desde la fundación: 58.087.025,20 p/s.  
Escribir a las oficinas instaladas en el EDIFICIO DE PROPIEDAD, Avda. José Antonio Primo de Rivera, 610, pral., BARCELONA, y se os facilitarán gratuitamente toda clase de informaciones

## Folleón de LOS SITIOS

—¿Qué papel?—preguntó Zizi, angustiado por el recuerdo del falso testamento.  
—Uno muy importante. Yo no sé lo que dice, pero sí que le harán servir pronto.  
—¿Está usted de broma!—murmuró el tabernero.  
—Te digo que no! Buen trabajo me ha costado enterarme.  
Zizi estuvo a punto de dar por terminada la conversación; pero le retuvo el deseo de saber más, sin comprometerse.  
La Chispa continuó:  
—Me ha costado pasos, dinero y algunas cosas; pero sé cosas importantes.  
—¿Qué cosas son esas?  
—Te acuerdas de la pequeña que se me escapó de casa? Pues era hija de un hombre muy rico, hermano de ese granuja de Gilberto; y como é quería quedarse con los cuartos, no dejó de «dilatarse» y la «pescó» en un colegio de Clamart, cerca de aquí, precisamente.  
—Puede que la hayan engañado.  
—No lo creas. Estoy bien segura de que ese pillo hizo su negocio. La prueba es que nadie ha vuelto a ver a la chiquilla.  
—¿Pero dónde va usted a parar, contándome todas esas historias?  
—Paciencia, hombre! Voy a decírtelo. Gilberto te debe dinero, ¿no es verdad?... A mí también.  
Zizi no contestó.  
—Tú, menos mal, porque tienes tu tienda y te ganas la vida... pero yo soy vieja, no tengo un céntimo, y me muero de hambre. He pensado,

pues, que si llegáramos a entendernos, podríamos hacer nuestro agosto.  
—¿Cómo?  
—Amenazándole con desembuchar al oído del notario la historia del papel... y la de la pequeña. Además, yo tengo una carta de El Desenterrado, que también vale dinero... y tú sabes más de lo que dices.  
—Es inútil que siga usted—afirmó Zizi, levantándose—. No entro ni salgo en este asunto.  
—¿No seas dilata!—objetó La Chispa, sin inmutarse—. Pierdes la ocasión de reunir la dote para tu hija... Tú no tendrías nada que hacer, porque yo daría todos los pasos, y nos lo partiríamos honradamente... Bastaría con que me aclararas lo del papel Piensa que Gilberto es un bandido, que tiene su caja llena de billetes, y que podemos aligerarla en santa calma, para que no lleve tanto peso al marcharse.  
—Repito a usted—contestó Zizi, a quien ya iba molestando la entrevista—que no tengo nada que ver con sus historias. Haga usted el favor de marcharse, porque ya es tarde y voy a cerrar.  
Y como La Chispa no se moviera, la tomó por un brazo para echartarla.  
La vieja se irguió colérica, y gritó:  
—¿Está bien! ¿Así tratas a los amigos? Pues te advierto que se lo cambiaré todo a Gilberto, para que sepa que eres un «soplón», y que le diré dos palabritas al comisario de policía por lo del papelito de la «Gracia de Dios»... ¡y ya verémos quien es el último que ríe!  
Zizi, furioso, a la vez que temeroso de la divulgación de su secreto, la echó de un empu-

jón, y cerró la puerta.  
La vieja rugió, con su voz destemplada:  
—¡Canalla! ¡estafador! ¡miserable!... ¡Con las viejas te meterás!... ¡Pues no quería matarme ese bandido, para que no hablara!... ¡Ladrón! ¡estafador! ¡me las pagarás!  
La enronquecida voz de La Chispa resonaba en el silencio de la solitaria calle, y Zizi oyó el ruido de algunas ventanas, que se abrían precipitadamente.  
—Tuvo miedo de verse comprometido, aunque la furiosa mujer no pronunció su nombre y apagando la luz, permaneció inmóvil y aterrado.  
La Chispa se alejó lentamente, vomitando injurias y amenazas.  
Su excitación fué batiendo poco a poco, y apresuró el paso, dirigiéndose hacia la estación de Clamart.  
—¡Calla!—exclamó de pronto—. ¡Si será «primero» el tal Zizi! ¡Ni siquiera se ha fijado en que he hecho la vista gorda!... ¡Gracias, amigo!  
En efecto; en el calor de la discusión, Zizi se olvidó de reclamar el importe de lo consumido.  
Una pequeñez para él; una fortuna para la miserable mujer, que se regocijaba de aquella distracción.  
A las once del día siguiente, Gilberto se hallaba solo en su despacho, pensando en las escenas del baile y tratando de descubrir, en la simpática existente entre Luisa y Jorge, una correlación con hechos ya lejanos, que luego rechazaba como inverosímil, cuando la llegada de una carta, cuyo portador aguardaba respuesta, le

sacó de sus reflexiones.  
Sorprendido por lo defectuoso de la escritura y por lo grosero del sobre, rasgó éste y encontró un papel con las siguientes líneas:  
«Caballero:  
Una persona que posee datos importantes relativos a ciertos asuntos antiguos, comprometedores para usted; que ha visto a Zizi (a) El Gandul, y que tiene noticias de El Desenterrado, desearía hablar con usted inmediatamente, por su interés.»  
—Sin firma—murmuró Gilberto—; ¡es extraño!  
Luego, dirigiéndose al portero, que había subido la carta, le preguntó:  
—¿Quién la trae?  
—Una mujer vieja, de bastante mal aspecto.  
—¿No ha dado su nombre?  
—Sí; pero sólo para el caso de que el señor lo exigiera.  
—¿Cómo se llama?  
—Boulard.  
—¡La Boulard!—pensó el fraticida—. ¿Qué me querrá, y por qué hablará de El Desenterrado?... ¡Habrá cometido, ese imbécil, la imprudencia de ponerla en antecedentes?... Decididamente, debía uno hacerse todo: esos canallas de baja estofa no tienen el menor escrúpulo.  
Después de esta especie de cínico eufemismo, Gilberto pensó un instante, vacilando en recibirla; pero temiendo la ejecución de amenazas, implícitamente contenidas en la carta, se decidió.

## LA BELLA LUISON



**DIRECCION Y ADMINISTRACION:**  
Primo de Rivera, 6, principal.  
Teléfonos 2042 y 1882  
**REDACCION Y TALLERES:**  
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

### Funerales por María de Maeztu

Madrid, 10. — Por el alma de doña María de Maeztu, se ha celebrado un solemne funeral, a las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de la Concepción. A la ceremonia religiosa han asistido numerosas personalidades del mundo intelectual y de la Diplomacia. Presidió el acto el ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo, a quien acompañaban el hermano de la finada, don Miguel de Maeztu y otros miembros de la familia. El señor de Maeztu saldrá inmediatamente de Madrid, para hacerse cargo del cadáver de su difunta hermana. — Cifra.

### Saliendo al paso de la propaganda protestante

#### Circular del Arzobispo de Zaragoza

Zaragoza, 10. — El último número del Boletín Eclesiástico Oficial del Arzobispo de Zaragoza, publica la siguiente circular del Arzobispo Doctor Doménech y Valls: "Nos congratulamos con certeza que en esta ciudad de Zaragoza han renovado sus actividades las

# "Hasta ahora, de los países que he visitado, España es en el que he visto más orden"

## Manifestaciones de un periodista filipino

Madrid, 10. — Se encuentra en Madrid el súbdito filipino don Ramón Escudero, periodista que pertenece a la emisora de Radio Filipinas Broadcasting Corporation, que fue jefe de uno de los más importantes grupos de la resistencia armada filipina durante la ocupación japonesa.

El señor Escudero realiza actualmente un viaje alrededor del mundo y escribirá al final sus impresiones para las entidades periodísticas a que pertenece.

Un redactor de la Agencia Cifra se ha entrevistado con el señor Escudero para preguntarle sobre su impresión de nuestra patria.

El señor Escudero hizo las siguientes manifestaciones: "A pesar del cariño que por su patria se siente, en Filipinas, la impresión general de nuestro país es que en España todo es muy antiguo. Yo estoy verdaderamente impresionado y sorprendido al ver que es todo lo contrario. He podido apreciar en España, en todos los órdenes, tanto modernismo como en Nueva York y, en al-

gunos aspectos, más aun que allí.

Madrid, por ejemplo, puede compararse con otras capitales europeas. Yo ya tenía las referencias de algunos amigos que recientemente han visitado España, pero, sinceramente he de decirles que creía que exagerarían. Me figuraba que su impresión era producto de las cosas que había visto bajo la dirección de un experto guía y que luego ellos ampliaban su entusiasmo.

Yo he andado por Madrid, única ciudad española que conozco hasta ahora con entera libertad y mi impresión es absolutamente directa y real. Por ejemplo, anoche anduve solo por las calles madrileñas hasta las cinco de la madrugada y llegué a perderme. Preguntaba a las gentes que me encontraba, puesto que no tenía otro remedio. En cualquier otro país del mundo, es casi normal que a esas horas le engañen a uno o le lleven a algún lugar apartado y lo despojen. Sin embargo, a todo el mundo a quien pregunté en Madrid, me trató con la mayor amabilidad.

Es sorprendente el orden de que disfrutan ustedes. Hasta ahora, de los países que he visitado, España es en el que he visto más orden.

—En general, la impresión de España en su país, ¿cuál es en los momentos actuales?

—Aparte del cariño entrañable que siempre se siente allí por España, la cantidad de filipinos que han visitado su patria va haciendo que se conozca paulatinamente la vida de España. Naturalmente, los españoles que llegaban antes, contaban tantas cosas buenas de su patria que nosotros, honradamente, creíamos que se trataba de mera propaganda, pero ahora, las versiones provenientes de Filipinas de las más diversas tendencias y se aceptan sus afirmaciones con gran sorpresa; hay también en mi país grandes deseos por un acercamiento comercial más intenso entre las dos naciones. Muchos de los productos de ustedes, que son tradicionalmente muy solicitados en Filipinas, son esperados con verdadera ansiedad y hay una curiosidad intensa por conocer aquellos otros que nunca han llegado.

A propósito del tema comercial he de manifestarle que me me ha sorprendido en mi visita a los mercados madrileños, las condiciones higiénicas y sanitarias en que desenvuelven su labor son las mismas que las que existen en el mejor mercado de Nueva York.

—¿Cuál es la situación actual en Filipinas?

—En el terreno económico, la recuperación es francamente extraordinaria, a pesar de las terribles destrucciones ocasionadas por los japoneses durante su ocupación, se puede cifrar en un ochenta por ciento lo reconstruido ya, y en algunos aspectos, como en el de los transportes, el problema está resuelto por completo. Es tal la cantidad de tráfico que existe en Filipinas que en Manila, han tenido que ser suprimidos los tranvías, puesto que no hacían otra cosa que estorbar y por las carreteras de provincia a provincia se ven verdaderas filas de coches en lugar de vehículos aislados como hubiera sido natural. Claro que la adquisición de automóviles es problema que no existe en Filipinas; en cualquier tienda puede comprarse un automóvil, incluso de modelo 1945.

En el orden político tampoco hay dificultades. El problema comunista que se deja sentir en todo el mundo, no se deja sentir en Filipinas; el partido no funciona y solamente algunos bandoleros, que se han aprovechado de las armas recogidas al final de la guerra, se dicen comunistas para ocu-

lar su verdadera personalidad de bandidos. Pero tampoco éstos son apreciables por su número. — Cifra.

### El ministro de Hacienda en Almadén

Almadén, 10. — Procedente de Madrid llegó el ministro de Hacienda, en unión de su secretario, del presidente del Consejo de Administración de estas minas y consejeros del mismo.

Desde Ciudad Real fué acompañado por el gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento; del Delegado provincial de Sindicatos y vicesecretario de Ordenación Social.

A la entrada de la población fué recibido por las autoridades y jerarquías locales y representaciones de los pueblos limítrofes. — Cifra.



### Pacto de amistad entre Inglaterra y el Irak

Londres, 10. — Gran Bretaña y el Irak han llegado a un acuerdo para la conclusión de un nuevo tratado de alianza que reemplazará al que fué firmado en 1930.

El texto fué redactado en el ministerio británico de Asuntos Exteriores con la aprobación del primer ministro Inaquis, Saliyd Salih. Jarr y el secretario del Foreign Office, Bevin.

Se firmará la semana próxima y el texto publicado tan pronto como sea posible, según se anuncia oficialmente. — Efe.

#### EN GRECIA QUEDAN CE-SANTES LOS FUNCIONARIOS COMUNISTAS

Atenas, 10. — Ha sido aprobada la disposición por la cual serán dejados cesantes los funcionarios comunistas. Los militares que han afectos al comunismo serán también expulsados del ejército.

Igualmente se ha decretado la incautación de los bienes del E.A.M. del partido de independencia nacional y de cualquier otra agrupación encubierta de tipo comunista.

#### CHURCHILL DISFRUTA DE BUENA SALUD

Tetuán, 10. — El "Diario de Africa" publica una interesante información de su responsable en Marrakech referente al estado de salud de Mr. Churchill.

El informador afirma que el político británico, en su estancia en Marrakech, encuentra en inmejorable estado de salud, habiéndose recogido de los médicos de cabecera las declaraciones siguientes: "El clima seco y puro de Marrakech sienta admirablemente a Mr. Churchill, quien durante su paseo diario a pie "trota como un conejo". Está actualmente acumulando salud y rejuveneciéndose por momentos, con la vista fija en el desarrollo actual del partido laborista". — Efe.

#### OFENSIVA DE LAS TROPAS INDIAS

Nueva Delhi, 10. — Las tropas indias han comenzado una ofensiva en tres sectores del frente de Cachemira y obligan a cuatro mil musulmanes invasores a repasar la frontera del Pakistán.

En fuentes oficiales se indica que el ejército ha suspendido el envío de noventa aviones a la India, según se

# El Mundo en el Aire

## Una fobia incomprensible

(Viene de 1.º pág.)  
mente en Nuremberg, son diplomáticos, la mayoría de ellos profesionales, de carrera. No sé si pertenecían o no al partido nacionalsocialista. También Dino Grandi, el cuadriviro fascista de la Marcha sobre Roma, el teórico más destacado y elocuente de la Italia fascista, ha sido absuelto en Italia, según se ve en premio a la irracional más repulsiva que conoce la Historia contemporánea. Lo importante es señalar síntomas, a armanes síntomas, de la nueva juridicidad que imponen los vencedores anglosajones que en este aspecto nada tiene que envidiar a la de los vencedores soviéticos.

Pues bien: el general Taylor, acusador en Nuremberg, considera como criminales de guerra a los diplomáticos germanos—entre los que se encuentra el Barón Von Weizsacker, ex embajador alemán en el Vaticano hasta la terminación de las hostilidades—porque, según él, en adelante la diplomacia alemana siempre se verá vergonzosamente observada con recelo, por haber utilizado los medios usuales de la diplomacia en maquinaciones políticas y de conspiración que cumularon en la guerra de 1933-45... ¡Parece increíble que a principios de 1948, se posea la desvergüenza de lanzar una acusación así!

¿Podría decir el Mr. Taylor

citado, a qué se trasladó el embajador yanqui, almirante Leahy a Vichy, cerca del mariscal Pétain, en 1941...? ¿Podría explicarnos, en íre torpeza y torpeza, el proceso Daran-Graud-Weygand—Argelia, 8 de noviembre de 1942—airoso y gallardo o triunfo "diplomático" norteamericano...? ¿Acaso le interesa más a Mr. Taylor repasar algunas notas de la ridícula y pequeña historia conspiradora de Samuel Hoare, en la Península Ibérica, contada por él mismo? ¿No encontraría en la ya fecunda y creadora biblioteca confidencial del Foreign Office, datos y muestras del más sabroso y a lo histórico, respecto de las artes y partes de la diplomacia británica en la transformación política de los pueblos...?

Pues, no señor; parece que a Mr. Taylor no le interesa más que el precedente sentido por los alemanes. Nada más que por los alemanes, que si pecaron de algo—universalmente reconocido—es de candidez. No le interesan los procedimientos ingleses, los de su propio país bien nutrido de materia: aurífero, los soviéticos en plena vigencia y arrolladora actualidad, los franceses, etc. Solamente los procedimientos alemanes. Ni siquiera los crimenes y los latrocinios nipones. Eso es perdonable. Pero de los alemanes, ni uno... No se da cuenta del precedente sentido por Norteamérica en esta postguerra. Del trágico y penoso precedente que pasará a los anales de la Historia, como el más monstruoso y horrendo que se ha conocido. De sus métodos a los de la prehistoria, no media ni un palmo. En adelante, todo el que pierda sabe que no tiene perdón. Que no habrá leyes ni normas que lo salven. Que le espera una gran hoguera inquisitorial, montada por los picaros y por los truhanes para aniquilar a sus enemigos...

Al menos los fiscales soviéticos acusan de verdad, de cosas concretas, de hechos—si bien amañados en sus torres de tortura—que pesan en el ánimo de un Tribunal. Los expertos, históricos, habiendo yanquis, ni eso. Su fobia ni es hábil ni incomprensible. Es una fobia imperdonable.

Gustavo ANTOINE

### El tiempo en España

Madrid, 10. — El Tiempo. Información general. — El día de ayer fué de lluvia en las vertientes Atlántica y Cantábrica. Las precipitaciones recogidas han sido muy variadas, aunque, en general, poco abundantes. Pasaron de 10 litros, en Córdoba, Santa y Ponterredra, y durante la noche, en Granada. En la vertiente mediterránea, el tiempo fué, en general, bueno. Solamente ha llovido en pequeña cantidad en Murcia y Alicante, y con alguna mayor abundancia en la mitad superior de la cuenca del Ebro.

Tiempo probable: Mejoría de poca duración en el Cantábrico. Cielo generalmente cubierto en la vertiente Atlántica, con ligeras precipitaciones en Galicia y en el Guadalupe. Buen tiempo en el Ebro medio y bajo, Cataluña y Levante. Vientos del suroeste y marejada en Galicia.

Temperaturas extremas: Máxima 20 grados en Castellón y mínima de 0 en León. En Madrid, máxima a y 1, 10'3; mínima hoy, 4'6.

### El intérprete del Führer detenido

Frankfurt, 10. — El doctor Schmidt, intérprete oficial que fué del Führer, ha sido detenido en Tegernsee (Baviera), según anuncia la agencia "De-". — Efe.

### Stalin "elegido"



Londres, 10. — Stalin ha sido elegido presidente del soviet de la ciudad de Moscú, según anuncia la radio soviética.

Desde luego, la elección fué hecha por unanimidad, en las "elecciones" municipales pasadas.

El dictador soviético fué elegido también por unanimidad de votos.

Molotov, ministro de Asuntos Exteriores, ha sido elegido vicepresidente del soviet moscovita. — Efe.

#### LA SALUD DEL DICTADOR ES BUENA

Londres, 10. — Personas dignas de crédito han informado en Moscú al responsable de la agencia United Press, que Stalin goza de buena salud y que "son infundados los rumores" en torno a este asunto.

Añadió que Stalin no es el paciente a quien va a tratar el cancerólogo sueco Mr. Elis Beren, que ha ido a Moscú. — Efe.

#### EL DESPACHO, APROBADO POR LA CENSURA RUSA

Nueva York, 10. — La noticia sobre el buen estado de salud de Stalin es el primer despacho que la United Press recibe directamente de Moscú en torno a dicho asunto desde que comenzaron a circular rumores sobre la muerte del jefe soviético.

Dicho despacho fué aprobado previamente por la censura rusa. Tales rumores tuvieron su origen en Suiza, donde los periódicos de Berna "Ber Zuz" y "Berner Tagwacht" se hicieron eco de la supuesta enfermedad de Stalin. — Efe.

### Un huevo de gallina que pesa cuarto kilogramo

Murcia, 10. — Un huevo de un tamaño cuatro veces mayor que los corrientes, con un peso exacto de 249 gramos, le ha sido extraído a una gallina después de ser sacrificada. Dicha ave puso dos huevos normales el día 6 y tres al día siguiente, pero luego estuvo tres fechas seguidas sin poner. El vecindario de la barriada donde habita el poseedor de la gallina, aguarda curioso que se decida a partir el huevo para ver cuantas yemas contiene.